
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0141-2025 
 
 
Processo nº 0762-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre o 
planejamento e a execução dos serviços 
de poda e supressão de árvores no 
Município de Guaratinguetá. 
 

 
 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

 

A gestão adequada da arborização urbana, responsabilidade 

inerente ao Poder Público, é essencial para garantir a segurança da população, preservar 

o patrimônio público e privado e assegurar o pleno funcionamento da infraestrutura 

urbana. Para tanto, torna-se imprescindível a execução periódica e planejada dos 

serviços de poda e supressão de árvores. 

A ausência de manejo adequado pode gerar consequências graves. 

A queda de galhos ou de árvores inteiras representa risco concreto à integridade física 

dos munícipes, podendo também provocar a interrupção no fornecimento de energia 

elétrica, danos à rede de distribuição e bloqueios em vias públicas. Ressalte-se, ainda, 

que a permanência de espécimes cuja condição fitossanitária já foi identificada como 

crítica, por meio de laudos técnicos, pode implicar na responsabilização da 

municipalidade por eventuais sinistros decorrentes da omissão. 

Em Guaratinguetá, contudo, observa-se, há anos, certa morosidade 

no atendimento das solicitações relacionadas à poda e à supressão de árvores em 

situação de risco. Essa lentidão compromete a eficácia do serviço e expõe a população a 

perigos evitáveis, sobretudo durante o período chuvoso ou em situações de ventos 

intensos. 

Outro fator que demanda atenção diz respeito aos impactos da 

arborização sobre a mobilidade urbana. Em diferentes regiões do Município, é possível 

constatar calçadas danificadas por raízes expostas ou mal posicionadas, o que 

compromete o trânsito seguro de pedestres. Essa realidade afeta, com maior gravidade, 

pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida, para quem as calçadas obstruídas ou 
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destruídas representam verdadeira barreira ao direito de ir e vir. Trata-se, portanto, de 

mais um reflexo da necessidade de aprimoramento do manejo técnico e criterioso da 

arborização urbana, cuja correção deve integrar o planejamento da Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente. 

Diante do exposto, REQUEREMOS, nos termos regimentais, 

ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO 

FILIPPO FERNANDES JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de 

Guaratinguetá, solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações 

sobre o planejamento e a execução dos serviços de poda e supressão de árvores no 

Município de Guaratinguetá. Oportunidade na qual questionamos: 

1. A Secretaria Municipal de Meio Ambiente possui cronograma 

periódico para a execução dos serviços de poda e supressão de árvores? Em caso 

afirmativo, encaminhar cópia do referido cronograma. 

2. Quais critérios técnicos e prioridades são utilizados para definir 

as árvores que serão podadas ou suprimidas? 

3. Existe levantamento atualizado das árvores condenadas (com 

risco iminente de queda) no Município? Se sim, encaminhar cópia do relatório técnico. 

4. Quantas solicitações de poda e supressão foram registradas nos 

últimos 12 meses? Quantas foram atendidas nesse mesmo período? 

5. Quais os canais para registro das solicitações de poda e 

supressão atualmente em funcionamento? 

6. Qual é o tempo médio de resposta e execução dos serviços após 

a abertura do pedido pela população? 

7. Quantos profissionais estão atualmente designados para a 

realização desses serviços? 

8. A Secretaria Municipal do Meio Ambiente possui estrutura 

necessária para o atendimento da demanda de Guaratinguetá? 

9. Existe diálogo entre a Secretaria Municipal do Meio Ambiente 

e outras pastas, como Obras e Mobilidade Urbana, visando minimizar impactos em vias 
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públicas, fiação elétrica e calçadas? 

10. Quais medidas podem ser tomadas pela Secretaria Municipal 

do Meio Ambiente no que diz respeito à destruição das calçadas ocasionadas por 

árvores? Os indivíduos arbóreos em questão podem ser suprimidos mediante plantio 

compensatório? Há um planejamento do Município nesse sentido? 

11. Há previsão de aquisição de equipamentos ou ampliação da 

equipe técnica para melhorar a execução desses serviços? 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, abril de 2025. 

 
 

FABRÍCIO DIAS JUNIOR 
“Fabrício da Aeronáutica 

Vereador 
 

MÁRCIO ALMEIDA 
Vereador 

 
NILO SILVA 

Vereador 
                                                                          

 
 
 
 
 
 
 
Departamento Legislativo – FA/MA/NS/al. 
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